

CORREO DE LA MAÑANA

DIARIO INDEPENDIENTE.—EL DE MAYOR CIRCULACIÓN DE EXTREMADURA

Badajoz.—Año VI.—Número 1.747

Redacción, Administración e Imprenta: Bravo Murillo, 5 y 7.—Teléfono número 143

Sábado 21 de Junio de 1919

HAY QUE RESOLVER

Hemos expuesto ayer todo lo ocurrido en el pasado año con el sistema que se adoptó, y los peligros a que nos exponemos, de continuar el mismo camino. Es necesario, por tanto, que las autoridades locales, teniendo en cuenta la experiencia, cuyos datos tienen más a mano que nadie, se apresuren a resolver, emprendiendo cuanto antes el camino que las circunstancias demandan seguir.

Gracias al desacierto con que se ha llevado este asunto, la producción triguera es en este año muchísimo menos cuantiosa de lo que debiera ser, aun siendo el año más bonancible que el pasado.

Pero si a esto se agrega, como ayer indicábamos, la justificada resistencia que los productores puedan oponer a ser víctimas de los vejámenes que se les ha hecho y se les está obligando a sufrir este año, el conflicto puede revestir proporciones difíciles de calcular.

Estamos en el único momento en que puede ser oportuno atajar el mal. Es esta la época de hacer con exactitud la estadística de la producción, de adquirir el trigo necesario y asegurar el abastecimiento y el precio del pan sin perjuicio para los productores.

Pensar que estos han de seguir sufriendo todos los sacrificios como si fuera un delito producir trigo, y además que estos sacrificios se han de acumular redoblados sobre los que no tengan padrinos que amparen su evasión de estas cargas, es perfectamente absurdo.

Eso podrá realizarse una, dos veces a favor de la sorpresa que produce lo inesperado; pero con el aviso de los hechos es difícil coger a nadie desprevenido y las mallas por donde se escapan unos se escaparán todos o romperán la red que se les tienda y que ya está vista de antemano.

Creemos que si no se adoptan a tiempo las medidas conducentes a evitar estos peligros, los agricultores todos deben reunirse y estimular a las autoridades a quienes compete y muy principalmente al señor Alcalde para que tome las iniciativas necesarias, antes de adoptar la actitud que la legítima defensa de la justicia que les asiste, demanda imperiosamente.

Hablamos en este sentido, ante las justas quejas que hemos oído a los agricultores que, en el año presente, han sido las víctimas preferidas del desbarajuste que ha reinado. Y como estas quejas cuando van acompañadas de la justicia son siempre poderosas para apoyar las más resueltas actitudes, urge tomar las medidas necesarias para desvanecer toda sospecha de que el actual estado de cosas haya de continuar.

Tiene por tanto la palabra el señor Alcalde y veremos lo que resuelve en problema de tan grave trascendencia para la vida local.

Creemos que el señor Trujillo estará animado de las mejores intenciones; pero no basta esto; ha llegado el caso de resolverse a obrar rompiendo con energía la decisión, cuanto a ello se oponga, sea la que sea la naturaleza del obstáculo, porque en relación con la amenaza del conflicto todo debe resultar pequeño.

HACIENDA

Juntas administrativas

En el día de ayer se celebró en esta Delegación de Hacienda una Junta administrativa, por la defraudación de los derechos que gravan el cacao.

Se acordó imponer de multa el duplo de los derechos defraudados a los desconocidos reos que cometieron la falta.

También se celebró Junta administrativa por descubrimiento de diferencia en las cuentas corrientes de un industrial de Fregenal de la Sierra.

La Junta acordó inhibirse del asunto en favor del Juzgado de instrucción de la capital, por constituir el hecho un delito de defraudación.

Prórrogas

Ultimamente el señor delegado de Hacienda de esta provincia ha concedido prórroga de seis meses para la liquidación de las siguientes testamentarias:

De don Andrés Rodríguez Pajuelo, que falleció en Campanario, y de doña Ramona Soriano Mate, también fallecida en Campanario.

Visita de cortesía

Ayer, a las doce, estuvo visitando en sus despachos oficiales a los señores delegado e interventor de Hacienda, don Ramón Eugenio Losada y don Andrés Sáenz de Robles, respectivamente, el gobernador militar de esta plaza, general Burguete, con objeto de pagarles la visita de cortesía que aquellos señores hicieron a este último con ocasión de la toma de posesión de su elevado cargo.

Libramientos

Se han puesto al pago los siguientes: Don Manuel Giménez, 248'69 pesetas. Don José Parejo, 150'30.

Don José Meléndez, 19'90. Don Andrés Sáenz de Robles, 30'44. Señor jefe del Servicio Agronómico, 774'05.

Recaudación

La efectuada ayer ofreció el siguiente resultado: Derechos reales, 7 pesetas. Impuesto de pagos, 9'45.

Operaciones del Tesoro, 114.511'65. Propiedades, 45'98. Recursos, 75.

Aduanas, 885'50. Propiedades-Resultas, 711'49.

DE SOCIEDAD

Ayer estuvo algunas horas en Badajoz, de paso para Taliga, don Manuel Hermosa Rodríguez, corresponsal de nuestro periódico en aquel pueblo.

Para Toledo y otras capitales de España en donde existen Academias militares, ha salido el joven estudiante don Francisco García.

Hemos saludado procedente de Puebla de la Calzada a don Sancho Pérez, particular amigo nuestro.

Ha regresado a Hornachos, después de aprobar con honrosas calificaciones el tercer curso del Magisterio, don Juan Socias.

Volvió de Sevilla don Víctor Pérez Humanes.

Ha regresado de Sevilla, a donde fué con motivo de la elección de senadores por el distrito Universitario, don Rafael Morales Barrera, director de esta Normal de Maestros.

Se encuentra enferma, aunque por fortuna sin gravedad, la distinguida señora doña María Lozano, esposa de nuestro particular amigo don Manuel Chacón, secretario del Consejo provincial de Agricultura y Ganadería.

Lo sentimos y deseamos su pronto alivio.

También se halla delicado de salud el empleado de la Sección de Pósitos don Avelino Turza.

Asimismo deseamos su pronto restablecimiento.

OFELIA

Grandes y merecidas reverencias intelectuales se consagran a Hamlet, príncipe de Dinamarca, encarnación de la melancolía, la duda y el sufrimiento. Todos recordamos sus desdichas y sus pesares. Todos hemos meditado sobre su enigmática locura, sobre su honda perturbación intelectual. Poderoso y magnífico este meditando soñador, la más excelsa y eterna creación de Shakespeare, el cómico de la legua, el aventurero comediante inglés del siglo XVI; tan poderoso y magnífico que ha eclipsado la figura de quien le amó con angelical embelleo: Ofelia, mujer de cuerpo y alma ingravidos, mujer de ensueño.

Fué Ofelia hija de un ridículo (Chambelán; fué fina y amable, dulce y sutil, cándida y bella.

Cuando pasamos nuestra fantasía sobre la inmortal tragedia sepia, y pretendemos aspirar sus lirismos y sus pensamientos, somos subyugados por la figura de Hamlet. Nuestro completo espíritu es magnetizado por este príncipe de alma clara y brumosa, lleno de desdichas, esclavo del deber. Atrae tanto este sublime personaje que, insensiblemente, nos apartamos de cuantas personas le rodean para seguir, poseos, la trayectoria de su inteligencia.

Ofelia pasa rauda y veloz por la inmortal tragedia. Se esfuma repentinamente su recuerdo. La figura de Ofelia es ensombrecida por la de su amado.

Cuando pensamos en Romeo y en Olo; Julieta y Desdémona los acompañan. Al rey Lear le siguen las perversidades de sus hijas. Miranda, en *La Tempestad*, es inseparable del desdichado Próspero. Hamlet, en cambio, es cívico y solitario, como Brand, como Peer Gynt; él lo abarca todo, y cuanto le rodea es empujado por su gigantesca melancolía. Ofelia, la de alma ingenua, la enamorada en silencio de un príncipe sumido en la desventura, cruza por la vida como un perfume de rosas, como

un vuelo golondrino. Ama al príncipe demente y se torna loca de tanto amar, porque amar en sufrir. ¿Qué ha hecho Hamlet para enamorar tan ciegamente a Ofelia? ¿Qué hechizos ha verificado la serpiente del amor en el alma de Ofelia, pálida y delicada, rayo de luna, nota bhe-toviana, flor exquisita del frondoso y poético jardín británico?

He aquí que Hamlet, entregado por entero al esclarecimiento de un criminal incesto familiar, ciego y no repara en el amor de la dulce Ofelia, cuando no la hieren con sus frías palabras y con sus actos impenetrables. Mas Ofelia sigue prendada de la gentil figura hamletiana, de su mirar interrogante, de las rudezas que zuman de sus labios, de las turbulencias que aprisionan su corazón. ¡Sublime y desgarradora la tragedia de Ofelia!

Astutamente da a entender Hamlet que su falta de cordura proviene de la pasión que siente por Ofelia. Para solucionar la supuesta demencia de Hamlet, ordenan a aquella se muestre fría y severa con el príncipe. Ella, obediente, sigue en apariencias los mandatos paternos. Adentro, en su interior, se enciende más y más la llama del amor que caldea su cuerpo enfermo. Por fin su razón se rinde y las garras de la locura se apresan a su alma pura y diamantina. Y en un instante de abafamiento amoroso, de ardiente misticismo hamletiano, muere, arrojándose a la clara y risueña corriente de un riachuelo sembrado de flores...

Hamlet, emperador de las desdichas ancestrales, sublime encarnación de la tragedia helénica, poderoso señor de la duda, entre los crímenes que rodean tu figura llena de gentileza y sabiduría, este de Ofelia es el único que no alcanza ni el perdón, ni el olvido. Cierro que tú, Hamlet, no fuiste el único culpable; por encima de tu poderío, cerniense, agoreras e inexorables, las fuerzas y designios superiores a los humanos: el Fato, el Destino, la voluntad de Dios.

FRANCISCO VALDÉS.

EL TELEGRAMA MISTERIOSO

YA SE TRADUJO

Intrigados por el contenido del misterioso telegrama recibido hace unos días en esta Normal de Maestros, hemos hecho averiguaciones como resultado de las cuales podemos decir que el misterio ha desaparecido. No ha habido quejas que por lo que al profesorado de ambas Normales respecta, hubiesen sido infundadas. No se trata tampoco de protesta contra la no admisión de los certificados de prácticas aunque este criterio prevalezca aún por subsistir las causas.

Se trata, según se nos informa, de una reclamación elevada a la presidencia del Gobierno por los señores maestros del Hospicio provincial, que cobran sus haberes de la Diputación (que cobran, mejor dicho), pidiendo que se les abonen un disparate de mensualidades que se les adeudan.

Maestro de estos hay que presta sus servicios hace once meses y se le deben diez.

No queremos hablar en esta ocasión de este particular. Bastante se ha dicho ya en estos últimos días acerca del desastroso estado económico de nuestra Diputación, pero como según estamos viendo han cambiado los procedimientos, cuando menos para ver de arreglar lo más urgente.

Veremos qué giro toma la cuestión en relación con la nueva orientación que se imprima a los asuntos provinciales.

Precios de suscripción

Badajoz, al mes..... 1'50
Fuera de la capital, trimestre. 5'00

SUCESOS

Doña Casualidad enreda
El dueño de la vivienda conocida por «Chozo de Pesquerito verde»—cuyo nombre no hemos podido averiguar, aunque para el caso no importa este detalle—, se ausentó en el día de ayer de aquellos alrededores para dar de comer al ganado que guarda.

Cuando al cabo de cierto tiempo volvió a su morada, vió con la sorpresa consiguiente y el humorcito que es de suponer, que se habían llevado estas los clavos.

Esto de los clavos es un decir. Ni los útiles propios del yantar, ni las ropas de abrigo, entre las que se contaba una soberbia manta, ni los enseres escasos de su escasa hacienda, ni nada, en fin, de cuanto de servible, digestible o pignorable había en la choza de sus amores, fué respetado por los fragantísimos cacos.

¿Quiénes podrían ser aquéllos? ¡Cualquiera lo sabía!

En fin, dolorosamente resignado el buen pastor, emprendió el camino de la ciudad, a fin de rehacer tanto como sus escasos medios le permitieran el hogar que de modo tan misterioso le habían desvalijado, y a comprar, por lo menos, algo con que tomar un bocado, pues hasta con las migas de pan y una alcuza con aceite habían cargado los ladrones.

Ya en marcha, vió, no sin cierta sorpresa alegre, que dos sujetos de mala catadura, en una cuneta de la carretera de San Vicente de Alcántara, por la que él venía, comían y bebían por unos cachivaches gemelos a los que hacía poco había perdido—según él pensaba—para siempre.

A esto casi no le hubiera concedido gran valor, pero cuando vió y reconoció a la amorosa manta que tantas veces le había prestado generoso abrigo en las noches inclementes de todos los inviernos de su vida, ya no le cupo duda de que aquel par de pájaros eran los que le habían dejado en cruz y en cuadro.

La prudencia le hizo andar con cordura. Ellos eran dos; y «dos contra uno...» Aguardó, pues, a que alguien viniera en su ayuda para obrar en consonancia; ayuda que no se hizo esperar y que apareció en figura de los carabineros del puesto de Cañillana que venían a presentarse a los jefes de esta Comandancia, Manuel Pichoto del Amo y Pedro Cordero Gómez, que, noticiosos del caso, procedieron a la detención de los sujetos de *marra*.

Ya en la Inspección de Vigilancia, cantrón de plano y resultaron ser Luis Galán y Manuel Rivas, merodeadores de oficio, fichados y conocidos antiguos de toda la existente Policía.

Ingresaron en la Cárcel y devolvieron la casa al pobre pastor del «Chozo de Pesquerito Verde».

TROTACALLES.

Juzgado municipal

Movimiento de población habido en la capital durante el día 20:

Fallecidos.—Josefa Rodríguez Benítez, de cuatro meses, meningitis aguda. San Atón, 55.

Celestino Moreno Bobadilla, de setenta y dos años, lesión cardíaca. Hospital civil.

Margarita Rodríguez García, de diez días, septicemia. Inclusa provincial.

Alfonso Díaz Gil, de setenta y dos años, cirrosis hepática. San Sisenando, 45.

Josefa Díaz Oste, de sesenta y cinco años, esclerosis cardiovascular. Barrada de la Estación.

Nacidos.—Josefa Beltrán Nogales. Castillo, 90.

Teresa Rivas Fabra. Puerta Nueva.

Vicente González-Macias. Estrella, 11 (San Roque).

Matrimonios.—Millán Carrasco Arribas, con María Galán Infante.

CINTAS PARA MAQUINAS DE ESCRIBIR

De todos los sistemas las hay en la papelería e imprenta de este periódico. Bravo Murillo, números 5 y 7. Teléfono número 143.

NOTICIAS

Además de ser una obligación el utilizar las pesas y medidas del Ayuntamiento para todas las ventas que se realicen en este término municipal, es también una garantía y un servicio fiel que en nada grava la producción agrícola.

Administración, Meléndez Valdés, 53, bajo.

Sesión.—Esta tarde a las siete, en segunda convocatoria, celebrará sesión ordinaria la Corporación municipal.

El orden del día es el siguiente: Instancia de Florencio Luna. Oficio del Gobierno militar. Nombramientos de obreros pensionados. Informes de la Comisión de Hacienda. Instancia del barrendero Ramón Ortiz. Nombramientos de sifoneros.

Viajeros.—Llegó de Mérida don Juan Sáenz López, licenciado en Ciencias y director de aquel Colegio de Santa Ana.

Del mismo punto ha llegado don José Medina, licenciado en Filosofía y Letras.

PATATAS superiores a 0'40 pesetas kilo y cuatro pesetas las once y medio kilos, en La Cubana.

ALFALFA

Se sirve a domicilio. Pedidos, al teléfono 190, de once a dos.

CONFERENCIAS TELEFÓNICAS

Madrid, 20, 11'10 h.

Mercedes

Vacas, 2'76 a 2'91.

Novillos, 2'70 a 2'80.

Corderos de lana, a 3'00.

Corderos raponés, a 2'50.

Bolsa

Interior 4 por 100, serie F, 77'90.

Banco de España, 515'50.

Tabacos, 514.

Francos, 77.

Libras, 22'95.

Cédulas hipotecarias, al 5 por 100, 108'90.

Dice el Presidente...

Maura llegó hoy a su despacho oficial de la Presidencia más tarde que de costumbre.

Dijo a los periodistas que a causa de haber tenido que asistir a una boda, había retrasado su despacho ordinario con el Rey.

Sometió a la firma del Monarca dos decretos de resoluciones sobre competencias de jurisdicción.

Esta es la única noticia que tengo que comunicar a ustedes—dijo Maura a los periodistas—y que esta tarde a las siete se celebrará Consejo de ministros.

Real orden de Abastecimientos

La *Gaceta* publica una Real orden del Ministerio de Abastecimientos, disponiendo que por la Comisaría general de Abastecimientos de aceite, se tramiten, con la urgencia que el caso requiere, todos los expedientes que existan en la misma para la exportación del aceite de oliva.

Serán firmadas las autorizaciones para la exportación por riguroso turno de entrada de los expedientes en la expresada dependencia.

Cumplimentando al Rey

Hoy ha estado a cumplimentar al Rey el coronel del regimiento de Cerinola, señor Riquelme, el cual ha venido a Madrid con objeto de asistir a la asamblea de militares de la sexta promoción que se celebrará en breve.

Los jefes y oficiales de la expresada promoción han regalado un bastón al señor Riquelme, que le será entregado en el acto de la Asamblea.

Después de que ésta se verifique, se celebrará un banquete en Toledo.

Conato de incendio

Madrid.—En el teatro Cervantes se produjo esta mañana gran alarma a causa de haberse fundido un cable de la luz eléctrica, habiendo prendido el fuego en algunos maderos.

El incendio fué sofocado al poco tiempo por el servicio de bomberos, no habiendo ocasionado más que insignificantes daños materiales.

El embajador francés

Esta mañana ha visitado el embajador francés la Exposición de dibujos de los heridos de la guerra.

Donó una importante cantidad a beneficio de la Cruz Roja.

Consejo de ministros

Esta tarde, a las siete, se ha celebrado Consejo de ministros en el despacho de la Presidencia.

El primero en llegar fué el ministro de Abastecimientos, señor Maestre, manifestando a los periodistas que había sido suficiente en Valencia, Barcelona y Bilbao y que muy pronto lo habría igualmente en otros puntos.

Maura dijo que había recibido la visita de Dato, con el que estuvo conferen-

ciando acerca del Mensaje de la Corona, sobre política y otros asuntos.

Se le preguntó por los periodistas si del Consejo que iba a celebrarse saldría alguna nota favorable al Gobierno, a lo que el señor Maura manifestó que no sospechaba a qué podía referirse la pregunta.

Agregó el Presidente que las huelgas de Andalucía tienden a mejorar, pero ahora se inician en Coruña y Valencia, correspondiendo a un plan general, para el que el Gobierno tiene tomadas las medidas necesarias.

El ministro de la Gobernación dijo que la huelga de Coruña amenazaba extenderse, pero que sospecha que no ha debido agravarse, por cuanto que el gobernador de aquella población no ha participado ninguna noticia.

El ministro de Estado manifestó que el general Liautey visitará el próximo día 25 en Larache al alto comisario de España en Marruecos.

Los demás ministros no comunicaron ninguna noticia de interés.

A las ocho de la noche salió del Consejo el ministro de Abastecimientos, dirigiéndose a la estación con objeto de dirigirse a Cartagena, donde permanecerá hasta el próximo lunes.

El Consejo terminó a las nueve.

Nota oficiosa

Después de terminado el Consejo, a los periodistas le fué facilitada la siguiente nota oficiosa:

El Consejo de ministros acordó a propuesta del Presidente, las líneas generales del discurso de la Corona.

Deliberó acerca de las personas que convenía designar para la ocupación de los cargos parlamentarios, acordando se conceda autorización al señor Maura para que éste proceda a las designaciones.

En la Academia Española

Después del Consejo, Maura fué a presidir la sesión de la Academia Española, para proceder a votar el candidato para cubrir una vacante.

El Presidente propuso al señor Dato. Cavestany fué a visitar a Dato, con objeto de ofrecerle el cargo.

Parece que Dato se excusó.

Esta actitud del jefe de los conservadores fué el tema de las conversaciones políticas.

El artículo de «La Época»

En los círculos políticos fué asunto de muchos comentarios el artículo publicado anoche por el órgano de los conservadores respecto a la actitud de éstos.

El ministro de la Gobernación manifestó que no podía estar más clara la situación de los conservadores, sin ningún género de dudas.

No faltaba quien decía que el artículo no podía dársele mayor alcance que el que hasta ahora se le ha dado.

Además, sosteniendo el actual Gobierno principios conservadores que coinciden con los sustentados por los idóneos, éstos no pueden rehusar el apoyo a este Gobierno, como no lo rehusaron para otros Gobiernos liberales.

Los mauristas, cervistas y la prensa adicta al Gobierno, se muestra aborrazada, haciendo resaltar la importancia del artículo de *La Época*.

En el Supremo

Hoy se ha celebrado ante el Tribunal Supremo la vista de las actas de Olo,

Cáceres, Castrojeriz, Llerena, Nava del Rey y Alcalá de Henares.

Ventosa impugnó el acta de Olo, señalando la serie de atropellos y coacciones realizadas por el Gobierno, para sacar triunfante al candidato maurista señor Pons.

Mañana se celebrará la vista de las actas de Ginzo de Limia, Alicante, Albuñol, Cazorla, Béjar y San Sebastián.

La iniciativa de Amós

Toda la tarde se ha hablado en tertulias y círculos políticos de la iniciativa de Amós Salvador para llevar a cabo la unión de los liberales.

Alba aún no ha contestado.

Este retraso se prestó a comentarios, asegurándose por algunos que ello obedecía a que había tenido que consultar con varios jefes liberales entre ellos con Romanones y García Prieto.

Alba negó haber celebrado estas conferencias, manifestando que no había podido contestar por haber tenido que ir al Tribunal Supremo y al Consejo de Estado.

A éste fué a recoger los antecedentes necesarios para el voto particular que piensa formular contra el crédito aprobado por el viaje a Andalucía del señor La Barrera.

Indicó la probabilidad de que esta noche facilitaría la carta.

Manifestaciones de Amós

Hablando nuevamente Amós con los periodistas, manifestó que su pensamiento tiende a la concentración de todas las fracciones liberales, resultando el partido liberal el único que pueda actuar eficazmente en la obra de Gobierno, teniendo en cuenta el estado de los partidos de turno.

Es necesario orientar al partido en sentido moderno.

Para ello no es preciso hombres nuevos, sino programas nuevos.

Estos podrán aceptarlos los reformistas, los socialistas y los republicanos, cuando se convengan de que se puede hacer labor fructífera sin necesidad de determinadas transformaciones.

Cuando reciba la contestación de Alba—terminó Amós—convocaré a una reunión a todos los consultados, con objeto de fijar la orientación del partido.

Una sorpresa

Algunos ministeriales aseguraban que habría una sorpresa al terminarse el Consejo.

Terminado el Consejo y no vistingrándose la sorpresa, los ministeriales de referencia fueron preguntados en qué consistía la sorpresa.

Manifestaron que consistía en la designación de Sánchez Guerra para presidir la Cámara popular.

Los conservadores dijeron que no creían tal cosa.

Vienen de espectadores

El ex ministro Rodés manifestó a un grupo de periodistas, en los pasillos del Congreso, que los representantes en Cortes regionalistas no vendrán al Congreso a ocupar sus estrados, sino que asistirán a las sesiones en calidad de espectadores.

Rodés y las elecciones

Rodés calificó duramente la política electoral del Gobierno.

Dice que jamás presenció otra cosa igual. Que fué detenido en la carretera por la Guardia civil y que se le amenazó, así como a un apoderado que le acompañaba.

Una conferencia

Se dijo que el conde de Moral de Calatraba había visitado a Ventosa, celebrando una conferencia relacionada con los cargos parlamentarios.

Una Interpelación

El senador Leopoldo Picazo ha manifestado que explicará una Interpelación sobre los sucesos de Tarancón.

El senador Picazo pertenece al partido conservador.

El robo de alhajas

Madrid.—Esta mañana han continuado las diligencias judiciales sobre el importante robo de alhajas en Correo.

Prestaron declaración dos empleados de Correos que parece que han hecho revelaciones que esclarecerán rápidamente el asunto.

Alba contesta a la carta de Amós Salvador

Alba ha contestado esta noche a la carta que le dirigió Amós Salvador para la unión de los liberales.

Alba se muestra partidario de una gran coalición de todas las fuerzas de las izquierdas, aun las más extremas.

<

Banco Hispano Americano

CAPITAL: 100 millones de pesetas

SUCURSAL EN BADAJOZ

Cuentas corrientes con interés. Compra y venta de valores. Custodia gratuita de valores y cuentas de crédito con garantía de los mismos.

luguenses y toda clase de monedas extranjeras y cuentas corrientes con interés, de dichas monedas.

CASA CENTRAL: MADRID

Sucursales y Agencias en Alcoy, Alicante, Antequera, Barcelona, Bilbao, Cádiz, Coruña, Elche de los Caballeros, Granada, Huelva, Logroño, Málaga, Ronda, Sevilla, Valdepeñas, Valencia, Valladolid, Villafraña del Panadés, Zaragoza

DE ARTE

EL MONUMENTO A MORALES

Por considerarla interesantísima nos permitimos reproducir la descripción que del monumento a Morales hace el autor del proyecto (que ha figurado en la Exposición del Ateneo), Aurelio Cabrera, el ilustre escultor, a un querido amigo nuestro.

Dice así Cabrera: «Este monumento, si ha de representar la idea clara de la conmemoración que se pretende, debe responder a una asociación de elementos diversos; pero ordenados en tal forma, que la resultante de su valor expresivo, se haga comprender de un tirón, no tan sólo por la armonía de su conjunto, sino por cuantos detalles dentro del mismo se combinan.»

en forma de linterna terminada en cúpula con un templete por remate que termina en una cruz de hierro forjado. Cada uno de los frentes de la linterna los llenará un escudo cuyo campo lo ocuparán completamente unas copias fidelísimas hechas en vidrios, de aquellas obras más selectas del prodigioso artista. En el interior de la linterna se instalará un gran foco eléctrico para que por transparencia se vean iluminadas cual las vidrieras de nuestros espléndidos templos y alumbrados sus rayos la gran plaza de la Catedral. Estos escudos serán coronados por atributos del arte de la pintura en vez de aquellos otros que representan la nobleza por hechos de armas. En los tres huecos del templete irán colocados tres estatuillas correspondientes a las tres virtudes teológicas Fe, Esperanza y Caridad. Sobre ellas, en el friso del templete, entre una gran corona de espinas, palpitará otra de cabezas de querubines, símbolo de la realeza por el martirio y la realeza por la divina sabiduría.

AURELIO CABRERA

Siendo esta la idea general a que se trata de dar forma corpórea, estamos obligados:

1.º A que la citada memoria la eleve el excelentísimo Ayuntamiento de la capital extremeña, como representante genuino de la ciudad de Badajoz, en cuyo pueblo vio la luz primera el pinor excelsio.

2.º Aunque la totalidad de esta memoria sea arquitectónica, escultórica y pictórica a la vez y las formas empleadas para ello respondan completamente a las usadas en la época en que vivió tan esclarecido artista, a fin de que la sensación del ambiente donde realizó sus trabajos y concibió sus prodigiosas creaciones, sea producida en el espectador de manera completa, sirviendo a la par de fondo y marco adecuado a la estatua del fundador de la Escuela pictórica extremeña.

3.º A que la masa arquitectónica sea el tema principal en atención a la acertadísima idea claramente expresada en ese sentido por el señor arquitecto del Monumento.

4.º A que la estatua nos exprese la condición moral y física del personaje revesivo de cuantos atributos nos revelan su calidad de hombre pulcro, elegante, exquisito y juicioso, como asimismo su amistad con el monarca don Felipe II.

5.º A que los blasones refulgentes que supo conquistar por medio de su inteligencia y su trabajo, constituyan el mote adecuado de su nombre glorioso.

6.º A que su apoteosis divina esté compuesta allá en lo más alto, bajo la protección del símbolo cristiano, por sus obras maestras, entre las cuales resplandecerán inundadas de luz las de carácter religioso, por ser las que lo acreditaron de fervoroso intuitivo y artista de verdadera fe en lo ideal.

7.º A que por carencia absoluta de su retrato auténtico nos vemos obligados a recurrir a los rasgos fisonómicos de sus Cristos, dada la propensión que tiene todo artista para representar los tipos ideales de conformidad con el suyo propio.

Por estas razones, el monumento debe tener carácter religioso. Por tanto su planta será de forma triangular, representación del Dios Trino y Uno, teniendo la ventaja de la originalidad y la economía de materiales, más la de presentarnos una variedad de puntos de vista que no participa de la monotonía simétrica, de las otras plantas cuadrangulares.

Nacido en la ciudad de la paz, la luz, los frutos y las flores, bañada por el cristalino río que fecunda sus vegas, también estará representado rebosante de los productos naturales de la tierra, el muy noble solar de Badajoz colocado sobre el firme pedestal que el esfuerzo, la inteligencia y el trabajo de sus hijos supieron labrarle. Esto dirán el pedestal y los grifos triunfantes, representación material de la inteligencia y la luz. Estas figuras mitológicas, procedentes del panteón griego, aunque pasadas por la utilitaria Roma, al adaptarla el renacimiento español le imprimió un sello de noble fortaleza propia de la raza. Sobre el fondo severo de la gran portada del solar, pacense o casa solariega de la fuerte familia extremeña, ornada en su timpano con sus blasones propios, estará la estatua en pie, digna y elegante, ataviada pulcramente con la indumentaria de la época, en relación con el prudente hijo del hombre cuidadoso de sí, que por sus excelentes condiciones obtuvo la protección y amistad del rey don Felipe II. El cuerpo central llevará pinnas protodóricas en los ángulos cual conviene al carácter religioso de la totalidad del monumento. Sobre este cuerpo arquitectónico se elevará un segundo

NOTICIAS

Aniversario.—Mañana, 23, cumple el XVI aniversario de la muerte de doña Fernanda Andrés Fernández. Todas las misas que se celebren en este día en el Sagrario Catedral, desde las ocho de la mañana, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Pérdida.—En la Inspección de Vigilancia, situada en el piso bajo del edificio que ocupa el Gobierno civil de la provincia, se halla a disposición de la persona que acredite ser su dueño, unos gemelos de los usados ordinariamente para el teatro.

Dichos gemelos, fueron encontrados abandonados por un caballero en el circo de los hermanos Borza, entregándolos en la referida Inspección de Vigilancia.

Gran Circo Hispano-Americano.—Continúan viéndose en extremo favorecidas las sesiones que a diario vienen celebrando los estimables artistas de este circo, en su barraca de la Memoria de Menacho.

Asimismo son aplaudidos largamente todos los artistas, que logran entusiasmar y entretener, unos con la emoción de sus arriesgados trabajos, y otros con la vis cómica de sus graciosas bufonadas.

La novillada de San Juan.—Hoy, en el mixto de Manzanares, llegarán los seis novillos de la ganadería de Moreno Santamaría que han de lidiarse el próximo día de San Juan en nuestro coso taurino.

Esta noche se verificará el descajonamiento.

Concierto.—Programa de las obras que ha de ejecutar esta noche en el paseo de San Francisco, de diez a doce, la banda municipal:

- 1.ª Marcha galante, two-st-ep.—J. Franco.
2.ª El Pampero, tango argentino.—J. Franco.
3.ª La rosa dor, fantasía.—J. J. Scheveinsberg.
4.ª La paloma del barrio, intermedio y carcelera.—Soutullo y Andreu.
5.ª Gracia y belleza, pasodoble.—J. Franco.

Espectáculos

«La casa de la Troya», Un trozo colorido de la vida dichosa de la alegre estudiantina, forjada en el acierio de Pérez Lugin, ha pasado por la escena hecha carne, llevada de la mano maestra del genial Linares Rivas.

La casa de la Troya ha obrado el raudoso milagro de hacer que aquella vida, tan llena de esperanzas e ilusiones, vuelva a los que atrás la dejaron hace tiempo, el intenso reír y el loco vivir de su sano desahogado.

Gozaron éstos y gozaron con el comienzo tristoso de la añoranza sentimental, que evoca placeres apagados y trae a la memoria, acaso vagamente, los días ya borrados de sus estudiantinas muertas.

Y gozamos todos, porque una vez más supimos del tesoro de nuestros años mozos, que ya empiezan a dejarnos dolientes en las zarzas del camino mediado.

La obra, no es un portento de enjundia literaria. Ningún problema social se saca a colación, ni se resuelve el conflicto de materialismos encontrados. Pero es en cambio un alarde de fina observación y una filigrana de ambiente y de ejecución sembrada de pinceladas frescas de aromas de juventud.

La interpretación, muy encajada y justa por parte de todas y de todos.

De la compañía, muy igual, admirablemente igual, se destaca sin embargo la figura gentilísima de Luisita Rodrigo, que dice muy bien. Su voz agradable, daba anoche mayor encanto a la ingenua mimosita de Carmiña, dibujada con bastante acierto.

De ellos, Cano, Rodrigo y Vivas. La entrada puede calificarse de lleno. La impresión general en el público, de franca complacencia.

FRAY SEVERO.

Para hoy se anuncia la reprise de la hermosa obra de los hermanos Quintero, Pipiolo.

SE DESEA comprar una guitarra en buen estado. Ofertas a la Administración de este periódico.

Con el 202 se cura la blenorragia o purgación, por larga y crónica que sea. No produce dolor, no mancha, no irrita, ni produce estrecheces uretrales.

PRECIO, 2'50 PESETAS

De venta en la farmacia de VILLANUEVA CASTELLANO

ASEPTÓGENO para irrigaciones. Higiene íntima de la mujer. La farmacia VILLANUEVA CASTELLANO es la mejor surtida y sus precios no admiten competencia.

Dstrucción radical de los chinches, pulgas, piojos y cucarachas con los preparados que expende la

Droguería Extremeña.—San Juan, núm. 34

NOVIAS

Antes de comprar el mobiliario, visitad los grandes almacenes de muebles EL TRIUNFO. Habitaciones completas, muebles de todas clases. Precios sin competencia.

No confundirse. Plaza de la Soledad, 5 y 6. Viuda e Hijos de Francisco Ramallo. Badajoz.

Patronato de la Aguja

Labor de propaganda

Es verdaderamente digna de alabanza la obra que el Patronato de la Aguja, de reciente formación en Badajoz está llevando a la práctica.

No tenemos a mano la estadística de las obreras asociadas; pero a estas fechas pasan ya de trescientas, y cada día aumenta el entusiasmo entre las humildes y las personas generosas, que guiadas por su verdadero espíritu de asociación, sin bastarlas finalidades políticas y sin engañosas adulaciones de quiméricas promesas, están llevando a cabo con vivo entusiasmo una labor social digna de nuestros más fervorosos elogios.

María Echarrri

Tan cultísimas y fervorosas propagandistas llegarán a Badajoz el próximo martes 24, día de San Juan, con objeto de continuar en Badajoz la magna cruzada que está llevando a cabo en toda España. La figura de María Echarrri, por su

cultura, por su obra literaria, por su infatigable actividad, por su entranamiento en las cuestiones sociales; por su espíritu delicadamente cristiano, por su talento y por su voluntad, por su amor a los humildes y por su amor a Dios, tiene en España una aureola de prestigios y de admiraciones y de entusiasmos, que, como lluvia bienhechora tenderá las semillas repartidas en nuestro suelo por piadosas manos femeninas de las que en sazón se ha de obtener abundante cosecha.

Con este motivo felicitamos a las distinguidas señoras que forman el Patronato de la Aguja, bajo la acertada presidencia de la señora doña María Nacario de Pallares, y agradecemos a la activa secretaria doña Carmen Carrascal de Crisóstomo, la atención de habernos facilitado tan grata noticia, que tanto interés ha de despertar entre nuestras lectoras.

CONSULTORIO DEL OCULISTA DON DELFIN CACERES GIMENEZ

Coria, del 20 al 29 de junio. Casuera, del 2 al 9 de julio.

CONFERENCIAS TELEFÓNICAS

Madrid, 22, 0'30 h.

Los conservadores aceptan puestos en las Mesas de las Cámaras.— Explicación de esta actitud

Los conservadores han manifestado que consecuentes con el criterio que se adoptó en la reunión de ex ministros de dicho partido, no aceptarían puesto alguno de designación ministerial o parlamentaria.

Esto no evita que acepten las designaciones que se hagan para la cuarta Vicepresidencia y para la cuarta Secretaría de cada una de las Cámaras, ya que estos puestos—continúan los conservadores—no establecen solidaridad alguna con los actos políticos del Gobierno y no hay necesidad de recordar que esos mismos cargos fueron ocupados en anteriores legislaturas por personas bien ajenas al partido político gobernante.

Otra cosa sería—añaden los conservadores—si se tratase de la primera Vicepresidencia, pues es claro que este cargo supone una relación constante con el presidente de la Cámara y con el Gobierno por tener que sustituir diariamente a aquél en las funciones presidenciales, y en ocasiones interinas el cargo durante algunos días.

No habrá reuniones de minorías. Parece cosa resuelta por el Gobierno, no reunir en esta ocasión a los diputados y senadores ministeriales, antes de abrirse las Cortes.

Tampoco reunirá el señor Dato a los amigos políticos que forman las minorías conservadoras de ambas Cámaras, a no ser que la reunión de los ministeriales llegara a celebrarse.

La sesión preparatoria.

La sesión preparatoria que debe celebrarse el Congreso, conforme a su reglamento, el día anterior al señalado para la solemne apertura de las Cortes, tendrá lugar el próximo lunes a las tres y media de la tarde.

La presidirá don Adelaido Rodríguez, pues el conde de Romanones, a quien correspondía este derecho por haber sido el primero que entregó su acta de diputado en el Congreso, no concurrirá a la sesión para que recaiga dicha presidencia en el señor Rodríguez, que parece tener interés en ello.

Seguidamente se constituirá la mesa de edad que presidirá el señor Aura Boronat y se designarán las comisiones encargadas de recibir a los reyes y personas de la familia real que concurrán a la ceremonia de la apertura.

Fuerales. El próximo lunes se celebrarán en la iglesia de la Concepción, de esta corte, solemnes fuerales por el alma del ex ministro, señor Besada.

Estos fuerales serán costeados por la Academia de Ciencias Morales y Políticas.

Preparativos en el Congreso.

En el edificio del Congreso continúan los preparativos para la sesión regia.

Se están instalando varias tribunas complementarias y una gran plataforma para los reyes e infantes, según es costumbre en estos casos.

Se ha fijado la hora de las cuatro de la tarde para dar comienzo a la sesión regia.

Consejo de ministros. Mañana por la mañana se celebrará Consejo de ministros para dejar definitivamente aprobado el Mensaje de la Corona.

También se acordarán en dicha reunión los nombramientos de presidente

y vicepresidentes del Senado, y se designarán los candidatos ministeriales para las secretarías de la Alta Cámara y para todos los puestos de la Mesa del Congreso.

También se supone que en ese Consejo quedará designado el candidato del Gobierno para la presidencia de la Comisión del Mensaje en el Congreso.

El presidente del Senado.

El señor Maura, en uso del voto de confianza que le concedió el Consejo de ministros, quiso designar para el cargo de presidente del Senado al ex ministro, señor Rodríguez San Pedro.

Con objeto de comunicarle esta designación, acudió el señor Maura esta mañana al domicilio del señor Rodríguez San Pedro.

Este señor, después de agradecer grandemente la designación, manifestó la imposibilidad en que se encontraba de aceptarla a causa de su muy delicado estado de salud.

Fueron tantas y de tal naturaleza las excusas que alegó el señor Rodríguez San Pedro, que el señor Maura se vio obligado a acceder a los deseos de ciudadano ex ministro, relevándole de la aceptación.

A última hora se afirma que el nuevo presidente del Senado lo será el señor Allendesalazar, según anunciamos anoche.

Madrid, 22, 2'30 h.

Una desgracia.—Oficial herido gravísimamente

Esta tarde se encontraba en el Hipódromo, adiestrando un caballo, el teniente de caballería del regimiento de María Cristina, don José Marquina Figueroa, hijo del general del mismo apellido.

El caballo dió inesperadamente un salto con motivo de haberse espantado y desmontó al jinete que cayó pesadamente al suelo, quedando inmóvil y sin dar señales de vida.

Acudieron varios compañeros del citado oficial y le trasladaron rápidamente a la Casa de Socorro de los Cuatro Caminos, donde los médicos le apreciaron la fractura de la base del cráneo.

En estado agónico se trasladó esta noche a la Clínica de urgencia.

Toros en Granada

Con motivo de las fiestas del Corpus, se celebra una corrida de toros, lidiándose seis toros de Parladé, que resultaron buenos.

PRIMERO.—Gallico recorta muy bien. Belmonte remata admirablemente un quite y coge uno de los cuernos del de Parladé.

Joselito coge la muleta y realiza una faena superior.

Hay pases por bajo, de rodillás y de todas las mejores marcas.

Al rematar uno de rodillás coge un pitón al toro.

Después sale perseguido, defendiéndose bien.

Más pases para un pinchazo y una entera. (Ovación y oreja).

SEGUNDO.—Belmonte da unos lances resultando muy lucidos y apretados. Con la muleta hace una faena breve, pero buena, sobresaliendo unos grandes pases por bajo.

Termina con media estocada algo tendenciosa, un pinchazo, otro y un descabello.

TERCERO.—El menor de los Gallos realiza una gran faena de capa, luciendo como lo mejor unos galcos, excelentes. Coge los palos y después de una gran preparación, coloca un par superior de

frente; por otro al cuarteo y otro de trapeo.

Toma la muleta y da cuatro pases seguidos en el estribo.

Continúa la faena y pone cátedra, especialmente en los pases de rodillás de diferentes clases.

Al terminar una continúa arrodillado largo tiempo a dos dedos del bicho, y con una tranquilidad pasmosa se limpia el sndor con el pañuelo.

Sigue la faena y la corona con media estocada lagartijera. (Ovación de las grandes, dos orejas, etc., etc.)

CUARTO.—Belmonte lancea muy bien y termina con un farol que se aplaude mucho.

Con la muleta comienza dando una serie de pases altos, de pitón a rabo, superiorísimos.

Sigue con otros de rodillás, saliendo perseguido, pero sujeta al toro, colocándose delante con gran valentía y tapándole la cara con la muleta.

Termina con un pinchazo atravesado, una corta superior y un descabello. (Ovación).

QUINTO.—Un capitalista se arroja al ruedo siendo perseguido hasta la barrera, donde le achucha el toro. Resulta ileso sin que nadie se explique como ha sido esto posible.

En los quites, los espadas derrochan arte y valentía. Joselito veroniquea al toro con gran lucimiento y luego lo hace recorrer la plaza abanicándole.

Belmonte hace otras monerías y corre al toro a punta de capote.

Joselito realiza una faena superior y termina de un pinchazo bueno y media estocada que basta. (Ovación y oreja).

SEXTO.—Continúa la competencia entre los espadas para ver quien hace mejores cosas. El primer tercio resulta animadísimo.

Se arroja al redondel otro capitalista que es detenido.

Belmonte hace una faena inenarrable; rematando pases de todo lo mejor de su repertorio clásico, sobresaliendo uno que ejecuta de rodillás y dando la espalda al toro.

Con el estoque consigue agarrar una estocada superior, que es suficiente. (Ovación y las dos orejas, rabo, etcétera, etcétera).

El público salió satisfechísimo de la corrida.

Se anticipa la reunión de las izquierdas.

A última hora se ha sabido que como consecuencia de la carta dirigida a García Prieto por los señores Alvarez, Gasset y Alba, exponiéndole la conveniencia de que la reunión de las izquierdas se celebrase antes de la sesión regia, el marqués de Alhucemas ha dirigido un telegrama al conde de Romanones rogándole que se encuentre en Madrid el próximo martes, a las diez de la mañana, para celebrar la anunciada reunión de los jefes de las izquierdas en el despacho de secretarías del Congreso.

Tampoco quiere cargos.

El señor Goicoechea visitó esta tarde al señor marqués de Alhucemas para pedirle nombres de amigos políticos con objeto de incluirlos en las candidaturas para las mesas y comisiones parlamentarias.

El señor García Prieto, al igual que Alba, rehusó el ofrecimiento, alegando que le impediría proceder en otra forma el pacto de las izquierdas.

El Consejo de ministros.

El Consejo de ministros anunciado para hoy domingo, dará comienzo a las

nueve y media de la mañana, en el domicilio del señor Maura.

El banquete de los ingenieros.

En el Palace Hotel se ha organizado un banquete organizado por los ingenieros civiles.

Pronunció sentidos brindis un ingeniero por cada una de las especialidades y algunas palabras el ex ministro don Amós Salvador.

Después habló el presidente del Instituto de Ingenieros civiles, y últimamente lo hizo el señor Ossorio y Gallardo.

Comenzó leyendo la adhesión de los jefes y oficiales de Artillería de guarnición en Sevilla.

Glosa el discurso que esta mañana leyó el Rey en la Escuela de Ingenieros.

Añade que es necesario modificar el plan de enseñanza de las Escuelas de ingenieros, dando preferencia a lo experimental sobre lo teórico.

Afirma que se hace preciso y urgente la reconstitución nacional, y que ésta la realizarán los ingenieros, pero que antes es preciso un detenido examen de las condiciones del personal.

Añade que es preciso que el espíritu de justicia se sobreponga al espíritu de Cuerpo.

Habla de las grandes transformaciones que está llamada a sufrir la propiedad y hace un sentido llamamiento a todas las energías nacionales para terminar diciendo que se sienta francamente optimista.

El señor Ossorio fué muy aplaudido.

Viaje de un Gobernador.

Cádiz.—Ha llegado el nuevo gobernador civil, señor Maestre.

Desde Málaga hizo el viaje en automóvil, deteniéndose en Jerez de la Frontera, pero sin darse a conocer.

Se ha entrevistado con el Gobernador saliente, conviniendo en que el señor Maestre se posesione del cargo mañana por la mañana.

Entre hizeatarras y españolistas. Bilbao.—Dicen de Erapio, que un grupo de unos 20 nacionalistas, comenzó a dar varios vivas a diferentes instituciones y nombres y luego prorrumpieron los que lo componían en mueras a España.

Unos españolistas protestaron de la ofensa trabándose una lucha, de la cual resultaron dos heridos.

Se han practicado algunas detenciones.

Muerte de un novillero.

Barcelona.—Ha muerto el novillero valenciano Vicente Ferrer, que en la actualidad desempeñaba un modesto destino en el Ayuntamiento.

Debuto en Madrid en el año 1899 y continuó toreando con éxitos muy varios, hasta el año 1906.

Sufrió varias cogidas, que le hicieron abandonar su profesión para buscar un destino.

Resumen de noticias de Barcelona. Barcelona.—Se ha terminado la delimitación de la zona de terreno donde se construirá el Depósito franco.

Las obras comenzarán en breve.

La Junta municipal de Asociados, convocada para hoy, con objeto de discutir los presupuestos municipales para el próximo ejercicio, apenas constituida suspendió la discusión para continuarse otro día.

Se ha resultado que el día 25 del actual se reuna en Madrid la Asamblea de navieros.

En el expreso de Francia han mar-

chado a dicho país 34 niñas, hijas de soldados franceses que han permanecido un año en Cataluña.

Al partir el tren se dieron vivas a España y a Francia.

En la Casa del Pueblo Radical se ha celebrado una reunión, acordando presentar candidatos para las próximas elecciones de diputados provinciales, y que esos candidatos sean exclusivamente radicales.

Restablecido de su enfermedad, ha vuelto a hacerse cargo del mando militar de la región, el capitán general señor Milans del Bosch.

Continúa la visita de la casa instruida por el asesinato del señor Barret.

Desfilaron muchos festigos, no compareciendo la viuda e hijos del Interfecto.

Comunidad de Labradores de Fuente de Cantos

Esta Comunidad de Labradores que tengo la honra de presidir, en nombre de sus asociados, se adhiere al acuerdo tomado por la Asociación de Agricultores de España en la sesión preparatoria de la Asamblea nacional de productores de trigo, celebrada en Madrid el 18 de los corrientes.

Fuente de Cantos 20 de junio 1919. Prudencio Díaz.

SUBLIMADO EXTRA AZUFRE

En sacos de 46 kilos, a 46 pesetas uno. Se garantiza el mejor resultado.

Los pedidos, diríjanse a don Luis Lozano, en Guareña, o don José María Giménez, en Almendralejo.

En partidas de importancia, precios especiales.

DR. BARQUERO OCULISTA

Consulta en Don Benito, primera quincena de cada mes.

PATATAS superiores a 0'40 pesetas kilo, y cuatro pesetas los once y medio kilos, en La Cubana.

DEPENDIENTE de Farmacia se necesita soltero, de esmerada práctica, laborioso y de intachable conducta. Dirigirse con informes a don Rodrigo López, farmacéutico, en Hornachos (Badajoz). Inútil solicitar si no se reúnen todas las cualidades expuestas.

VENTA DE CORCHO.—Se vende el de la dehesa «Mezquitas de Arcos», término municipal de Don Benito.

Para tratar, pueden dirigirse a la excelentísima señora condesa de Melgar, Estrella, 20, en Madrid, o a don Juan Ruiz Medina, en Don Benito.

DEPENDIENTE de Farmacia se necesita en la de Santo Domingo, de los señores hermanos Hurtado, de esta capital.

Para informes, dirigirse a dichos señores.

SE ARRIENDA una fábrica de gasosas en buenisimas condiciones, con envases sobrantes, abundante agua dentro del local. Para tratar, con su dueño don José Rasrollo, en Santa María de los Barros.

Badajoz.—Imprenta «Correo de la Mañana»

TERMAS PALLARES ALHAMA DE ARAGON CINCO HOTELES BALNEARIOS Y LA

CONFERENCIAS TELEFÓNICAS

Madrid, 21, 23 h.

Bolsa

Interior 4 por 100, serie F, 78'20. Banco de España, 515'50. Tabacos, 515. Francos, 78'50. Libras, 23'10. Cédulas hipotecarias, al 5 por 100, 109.

Lotería Nacional

Premios mayores del sorteo celebrado ayer: Primer premio.—20.176, Cádiz. Segundo premio.—7.151, Almagro-Almería. Tercer premio.—24.490, Linares. Los restantes premios mayores han correspondido a los siguientes números: 20.425, 26.816, 2.040, 15.515, 20.133, 20.153, 21.655, 26.618, 9.592 y 16.462.

La mañana del Presidente.—Los periodistas desorientados. El presidente del Consejo, señor Maura, no concurrió esta mañana a su despacho oficial.

Esta alteración en su diaria costumbre produjo alguna extrañeza, y dió motivo para que se hicieran muchos comentarios, relacionándose este hecho con los rumores que circularon respecto a la celebración de un consejo.

La extrañeza aumentó y los comentarios se hicieron más insistentes al saberse que el señor Maura, tampoco se encontraba en su domicilio y que en éste aseguraban desconocer el sitio donde estaría en aquellos momentos el Presidente.

Únicamente dijeron en casa del señor Maura, que hoy no se celebraría el Consejo de ministros de que se había hablado con bastante insistencia.

Todas estas circunstancias contribuyeron a que las fantasías de los periodistas y políticos, hiciesen todo género de conjeturas y se asegurase por muchos, que en la mañana de hoy se habría celebrado algún consejo reservado, en sitio donde pudiese pasar inadvertida la reunión ministerial.

Claro es que al extenderse este rumor, que por momentos adquiría caracteres de mayor verosimilitud, se atribuyó excepcional importancia a ese Consejo y se produjo la natural curiosidad y expectación.

Por fin, cerca de las dos de la tarde, se pudo reconstruir la mañana del presidente del Consejo, adquiriéndose datos exactos para la información política del día y cesando la ansiedad que se había despertado.

Según las referencias exactas, el presidente del Consejo celebró bien temprano una larga entrevista con el señor Lacierva, en el Ministerio de Hacienda.

Después marchó el señor Maura a Palacio para despachar con el Rey, según costumbre.

Luego se dirigió el Presidente al domicilio del señor Rodríguez San Pedro, y se supone que sería para comunicarle el nombramiento del presidente del Senado, pues según todas las referencias, ese alto puesto se concederá al citado ex ministro.

Después se ha sabido que el señor Maura estuvo almorzando fuera de casa y se supone que lo haría en compañía de algunas personalidades políticas, pero los detalles referentes a ese almuerzo no han sido conocidos de los periodistas.

Lo que no ofrece la menor duda es que esta actividad demostrada hoy por el presidente del Consejo y el hecho de haber pasado toda la mañana fuera de casa, está relacionado con la redacción del Mensaje de la Corona, documento que quedará ultimado hoy o mañana, con pleno conocimiento de los ministros, del señor Dato y de otras personalidades del partido conservador.

Por eso no es difícil suponer que en las consultas necesarias para dar a conocer el texto del Mensaje y escuchar las opiniones de citadas personalidades, es en lo que empleó toda la mañana el señor Maura.

En la Escuela de Ingenieros de Caminos.—Acto importante.—Lectura de un Mensaje.—Discurso del ministro de Fomento.—Palabras del Rey.

En la Escuela de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos, se celebró esta mañana la ceremonia de imponer las insignias de la gran cruz de Alfonso XII al profesor de dicha escuela, señor Zafra.

Con este motivo se congregaron en dicha escuela nutridas comisiones de

ingenieros de todas las demás especialidades, varios jefes y oficiales del cuerpo de Ingenieros militares, el ministro de Fomento señor Ossorio y Gallardo, el director general de Obras públicas y muchas y distinguidas personalidades. Al presentarse el Rey vistiendo el uniforme de ingeniero civil resonó una cariñosa ovación y se dieron muchos y entusiastas vivas.

En primer término se descubrió la lápida colocada en dicha Escuela para honrar la memoria del difunto ingeniero don Eduardo de la Escalona, quien dejó en su testamento importantes cantidades para premiar trabajos de ingeniería.

Al acto del descubrimiento de esta lápida asistieron la viuda y la hija del señor Escalona.

Después de imponer el Rey la gran cruz al señor Zafra, recorrió la Biblioteca, el Laboratorio y la clase de Física.

Después pasaron los invitados al salón de actos y el presidente del Instituto leyó ante el Rey un importante mensaje.

Comienza dicho documento expresando los anhelos de los distintos cuerpos de Ingenieros, deseosos de contribuir eficazmente al engrandecimiento de España, aun cuando para ello tengan que llegar al sacrificio.

Desean que ese engrandecimiento patrio se realice en plazo breve y que con idéntica actividad se transforme la economía nacional.

Además de engrandecerla, quieren que nuestra patria enaltezca los prestigios de la historia, y por su parte recaban un puesto de honor en esta importante reconstitución de la vida nacional.

Reconocen que no se puede acometer tan ardua e interesante labor sin un plan meditado de Gobierno, aquilatado por la sabiduría de las Cortes y sin que los presupuestos faciliten los medios económicos necesarios a tales efectos.

Afirman que los tiempos no son de proyectos, sino de realidades.

Dicen que en reciente Congreso de ingeniería, se habló de este tema interesante, ofreciéndose soluciones complejas que requieren un vasto plan.

Reconocen la necesidad de que las representaciones del Capital y del Trabajo se muevan en un ambiente de fraternidad.

La realización del plan de obras necesario para la reconstitución nacional, exige un presupuesto adecuado e indispensable.

Si no aprovechamos los momentos actuales—continúa diciendo el Mensaje—quedaremos irremediablemente condenados al retraso más lamentable.

Termina el documento reiterando el ofrecimiento de todos los ingenieros para la realización de esa gran obra de interés nacional.

El ministro de Fomento, señor Ossorio y Gallardo, hace uso de la palabra, y después de agradecer en términos muy elocuentes la patriótica y noble actitud de los ingenieros, dice que éstos piden únicamente medios económicos, justicia y libertad.

Dirigiéndose al Rey, exclama el señor Ossorio: Señor, debe concederse todo esto.

El Ministro fué muy aplaudido. Seguidamente el Rey dió lectura a un sentido discurso.

Comienza enalteciendo la labor de los ingenieros y diciendo que la patria puede enorgullecerse de contar con hombres como Zafra, a quien hoy se le tributa un homenaje merecidísimo.

Elogia el sentido del Mensaje que acaba de leerse y dice que después de haberlo escuchado con el alma henchida de fe, de alegría y de seguridad en nuestro porvenir, está resueltamente al lado de los ingenieros.

Reclamo mi puesto en la ardiente y sagrada tarea a que pretendéis dedicar vuestros conocimientos y vuestras energías.

Termina haciendo grandes elogios del mensaje, que representa la fusión de las aspiraciones de los ingenieros de todas las especialidades y dice que pueden tener todos ellos la más completa seguridad de que velará cuidadosamente por el triunfo de esa obra de reconstitución nacional, en un plazo breve y que está seguro de la realidad de ese triunfo.

Al terminar el Rey la lectura de ese discurso fué calurosamente aplaudido y vitoreado.

Se le despidió cariñosamente, siendo acompañado por todos los concurrentes hasta la puerta de la Escuela, donde se repitieron las manifestaciones de simpatías hacia el Monarca.

este, viendo que vacilaba en sentarme.—luego iremos al hotel...

—¿Al hotel, señor doctor?—exclamó Isabel con su frialdad acostumbrada.—¿Qué va a hacer la niña en una posada? ¡Pues no va a resultarle poco cara su manutención durante dos años!

—¿Dos años? ¿Qué dice usted, Isabel?

—Digo lo que hace diez años le vengo escribiendo en todas mis cartas: que estamos aquí con todo lo necesario para una larga permanencia; que no quiero tolerar por más tiempo que esta chiquilla se críe como una salvaje en Dierkhof. ¡Mirela usted bien! Aquí donde usted la ve, apenas sabe leer, y en cuanto a escribir, ¡Dios me valga!, quisiera que viera usted los garabatos que hace. Eso sí, sube a los árboles y coge nidos como el rapaz más travieso; pero pensar en que haga una costura regular o en que le ponga un falón a una media es pensar en lo excusado, y a pesar de toda mi buena voluntad no he podido conseguir que aprenda nada de esto. Además, en cuanto ve una cara extraña, echaba a correr como si huýese de una banda de asesinos y no hay quien le haga decir ni «buenos días». ¡Y es esta la hija única del doctor de Sassen! Su pobre madre se estremecería dentro de la tumba si tal supiese.

A mi padre no se le ocurrió interrogarme para ver si era exacto el relato de Isabel: contentóse con llevar-

DIAZ Y REINARES

ALMACÉN DE TEJIDOS

CALLE DE SAN JUAN, 38 Y BRAVO MURILLO, 2 Y 4

FABRICA DE IMPERMEABLES

CALLE DE MADRE DE DIOS, 6 Y 8

EXPORTACION A PROVINCIAS

BADAJOS

Farmacia, Droguería y Perfumería del "Globo,"

San Juan, 29.—BADAJOS

TELÉFONO 112

Completo surtido.—Precios reducidos.—Depósito general del mejor dentífico del mundo a base de Perborato de sosa mentolado

CARMENTOLINA

El más higiénico, el más agradable, el más barato.—Probarlo es adoptarlo.

0'75 céntimos caja metálica

El mejor preservativo y curativo de las afecciones de la boca y garganta.

CERRAJERÍA Y TALLER MECÁNICO

DE ANTONIO GUTIERREZ

SUCESOR DE F. BIGERIEGO

PARQUE, NÚMS. 10 Y 11

Genaro Doncel.—Badajoz

Automóviles Abadal-Buick

Son los de mejor resultado y menos consumo

Maquinaria Agrícola

LOPEZ BELMONTE, S. A.-Albacete

Exclusiva para la venta de las famosas segadoras "ADRIANCE"

SUCURSAL en BADAJOZ: Plaza de la Soledad, 12

BANCO CATALAN

SOCIEDAD COOPERATIVA DE CREDITO Y AHORRO

Autorizada por la ley de 30 de junio de 1887

Préstamos y Créditos a los suscriptores por una cantidad cinco veces mayor a la suscrita. Apertura de cuentas corrientes.

Constitución de capitales desde pesetas 1'75 al mes. Domicilio social, Ronda de la Universidad, 51, Barcelona.

Subdelegado en Badajoz, don Paulino Travado Diaz, Ramón Albarán, 22, principal.

COLEGIO DEL CARMEN

1.º Y 2.º ENSEÑANZA Y CARRERAS ESPECIALES

DONOSO-CORTÉS, NÚM. 10

Profesorado facultativo y titulado. Preparatorio de Medicina.

Curso breve para los exámenes de septiembre, por don Luis Luna, Licenciado en Ciencias Químicas.

INTERNADO INMEJORABLE

RELIGIOSAS POLITICA PEDAGÓGICA

Junio, 22.—Domingo II después de Pentecostés.—Santos Paulino y Juan, obispos, y Albano, mártir.

Santa iglesia Catedral.—Empieza el coro a las diez de la mañana y a las cinco de la tarde.

La misa conventual después de la hora de Tercia.

Parroquia de la Concepción.—Continúan a las ocho de la tarde los solemnísimos cultos dedicados al Sagrado Corazón de Jesús, durante los cuales viene desarrollando sabias conferencias el elocuente predicador don José Suárez Faura, siendo de advertir a los verdaderos católicos que no deben desperdiciar los benéficos frutos de tan elocuente oración, por lo que muy especialmente se ruega la asistencia a los caballeros de esta ciudad.

Iglesia de Santo Domingo.—Continúa el ejercicio mensual en honor del Sagrado Corazón de Jesús, a las ocho y media, haciéndose en forma de plática las meditaciones preparatorias para el jubileo del último domingo de este mes.

Misas de hora

Santa iglesia Catedral.—A las siete, siete y media, ocho, diez y media y doce.

Parroquia del Sagrario.—A las nueve.

Parroquia de San Agustín.—A las ocho y media y diez y media (de tropa).

Parroquia de San Andrés.—A las siete y media, ocho y media, nueve y once y media.

Parroquia de la Concepción.—A las siete, ocho, nueve y once y media.

Trinitarias.—A las siete y media.

Santo Domingo.—A las diez (de tropa).

Hermanitas de los Pobres.—A las ocho.

Carmelitas.—A las siete y media.

Santo Angel.—A las siete y a las ocho.

Siervas de María.—A las siete.

Capilla del Hospital.—A las cinco.

Capilla del Hospicio provincial.—A las siete y media.

Convento de Santa Ana.—A las siete y media.

Barrida de la Estación (San Fernando y Santa Isabel), a las diez.

Iglesia de la Soledad.—A las nueve y a las doce.

JERONIMO FERRE GIMELL

Ortopédico de la Clínica de niños de la Facultad de Medicina

CALLE DE JUAN DE MENA, 23, 1.º

MADRID

HERNIAS (quebraduras), aun las más antiguas y voluminosas, incluso las eventraciones consecutivas a la operación de las mismas.

DEFORMIDADES DE LA ESPALDA, PIERNAS Y PIES se curan o se corrigen, según sea la afección, con nuestro sistema especial. Es necesaria la presentación del enfermo, pues como los aparatos se construyen para cada caso determinado, han de confrontar siempre con sus respectivos datos anatómicos.

APARATOS ESPECIALES de nuestra invención para el niño móvil y para el descenso leve de la matriz.

PIERNAS ARTIFICIALES sin tutores laterales de acero, con pies de caucho esponjoso, dispuestos de modo que, prescindiendo de toda clase de enlaces, piezas y resortes supletorios, imitan los movimientos del pie natural, con Patente de invención en las principales naciones del mundo.

En BADAJOZ, HOTEL GALEA, fijamente todo el día 17 y la mañana del 18 de cada uno de estos meses: febrero, abril, junio, agosto, octubre y diciembre; en MERIDA, FONDA MADRILEÑA, el día 19, y en ALMENDRALEJO, HOTEL EUROPA, el día 20 de cada uno de los mismos meses expresados.

JOSÉ MAJÓ MACÍAS

ABOGADO

Asuntos judiciales, reclamaciones ferrocarriles, presentación de exhortos, certificaciones de últimas voluntades y de antecedentes penales.

DERECHOS MODICOS.—RÁPIDO DESPACHO

SANTA ENGRACIA, 105, PRAL. MADRID

PEDID CAFÉS

EL PROGRESO

ANGEL ROBLES. ZAFRA (BADAJOZ)

III

La asistencia escolar Lógicamente se deduce de cuanto llevamos expuesto que la regularidad en la asistencia es indispensable para que la escuela dé los frutos que de ella hay derecho a esperar; pero esta asistencia debe estar subordinada al régimen escolar, estará siempre subordinada a la organización.

Nuestra provincia es una de las que tienen más concentrada la población. Los pueblos menores de 500 habitantes son muy contados. Los comprendidos entre los 500 y los 1.000 son también, muy pocos. Esta es la razón de que, entre nosotros, apenas se conozca el tipo de escuela unitaria con 12, 15 o 20 alumnos matriculados, que son el número máximo de muchísimas escuelas de las provincias del Norte. ¿Habrá, pues, quien se extraña de que los leoneses, burgaleses, sorianos, vascos, etcétera, sepan todos leer y escribir? No creemos que haya nadie capaz de atribuir inferioridad de cultura ni de entusiasmo al maestro extremeño, ni menos aún falta de aptitudes a nuestros niños, para que figuremos a la cola en cuanto a instrucción, dando nosotros más de un 50 por 100 de analfabetos, cuando esas provincias del Norte no llegan al 50. Lo que sucede es, sencillamente, que ellos tienen un maestro por cada 15 o 20 niños de los comprendidos en la edad escolar, y nosotros contamos para cada 200 o 300 niños un solo maestro... y me quedo corto en cuanto a los niños.

Hay, pues, que aumentar el número de maestros para que la asistencia escolar no perjudique la marcha de las escuelas y se obtengan los frutos debidos del trabajo docente.

El lector perspicaz habrá observado que pedimos para nuestra provincia maestros, en vez de pedir aumento de escuelas.

Efectivamente: escuelas tenemos bastantes en la mayoría de los pueblos. Lo que faltan son maestros que, dentro de cada escuela, puedan, debidamente organizados, dar al pueblo la cultura que necesita y en la forma indispensable, si hemos de salir de ese lugar vergonzoso en que estamos, comparados con las demás provincias españolas.

Ya habrán comprendido hasta los menos versados en estas cuestiones, que no estamos conformes con la organización escolar de nuestra provincia, y que en las líneas precedentes está la defensa de la única escuela que entre nosotros puede dar excelentes resultados, de la Escuela Graduada.

Toda población de más de 5.000 habitantes, y aún la de menor vecindario que tengan de 70 a 80 niños, como mínimo, comprendidos entre los seis y doce años de edad, deberían tener una escuela graduada de niños y otra de niñas, si queremos salir de nuestro legendario atraso y dotar a nuestra región de los medios de cultura que ya tienen otras regiones de España que se han preocupado desde ha tiempo de este asunto que es el negocio de los negocios en los pueblos progresivos.

Por referirme a lectores—pacientes serán los que hayan llegado hasta aquí—de fuera de la profesión debo agregar que la Escuela graduada ya no se discute ni necesita, por tanto, defenderla; la pedagogía la recomienda; los maestros la proclaman; los pueblos la solicitan de los gobiernos; la necesidad la impone; sus resultados la ensalzan; el porvenir de España está en que todos los pueblos de más de 70 niños en la edad escolar, tengan una Graduada.

M. FRANGANILLO

Santa Bárbara

Jarabes para refresco, a 2'25 litro; Vermut Torino, a 1; Vermut Marfil y Rosis, a 1'90.

Exportación a provincias. PARA PEDIDOS

Miguel Nieto Marín

—ALMENDRALEJO—

Estos precios son en Almedralejo.

Jefe molinero

Se necesita para fábrica de harinas sistema Davenport.

Dirigirse con referencias y pretensiones a señores Sampedro, Sánchez, Real y Compañía, Monesterio (Badajoz).

Folleín de «Correo de la Mañana» 26

LA PRINCESITA DE LOS BREZOS

NOVELA ESCRITA EN ALEMÁN

POR EUGENIA MARLITT

era el de un hombre a quien bruscamente se despertó de un profundo sueño trayéndolo a la realidad.

—Debes estar cansada, hija mía; perdona que te haya tenido tanto tiempo de pie—dijome con la mayor cortesía, después de haber dado algunos paseos por la habitación y acercándonos dos sillas que cogió de junto a una mesa llena de libros y papeles que había en medio del cuarto.

—Cuidado, Isabel, cuidado con todas estas cosas!—exclamó angustiado al ver que la buena mujer al sentarse dejaba distraída su cesta sobre un paquete de papeles abierto.

Sus delgadas manos temblaban cuando quitó la cesfita, y después de haber librado a aquellos viejos documentos de tan inquieto contacto, contemplólos con más ansiedad que una madre cuando examina las facciones de su hijo enfermo.

Miré a Isabel y observé que su rostro no se le imputaba; de seguro conocía de antiguo esa manía de mi padre.

—Ven, descansa un poco—dijome

se las manos a la cabeza y exclamar: —¡Dios mío! Todo esto será verdad; pero dígame, Isabel, ¿qué voy a hacer de esta chiquilla?

Hasta aquel momento había yo escuchado aquel diálogo sin chistar y sin moverme, pero al oír esas últimas palabras me levanté y con voz que la angustia y el dolor entrecortaban grité:

—¡Dios mío! ¡Cuán terrible es todo esto! Padre mío, no temas; nunca más volverás a verme. Me voy en seguida, y si es preciso volveré a pie a mi Dierkhof; allí está Heinz que se alegrará seguramente de mi regreso... Y de hoy más me aplicaré al estudio, pierde cuidado; coseré, haré calceña y ya verás como dejaré de ser una carga para ti...

—¡Calla, calla, niña!—exclamó Isabel, levantándose y con los ojos arrasados en lágrimas.

Peró al mismo tiempo sentí que dos brazos me rodeaban: mi cabeza descansaba sobre el corazón de mi padre, el cual quitóme el sombrero, fírmelo al suelo y me oprimió dulcemente sobre su pecho, diciéndome con acento conmovido y consolador:

—¡No, no, hija mía, mi pobre Leonorcita; no pienses en semejantes cosas!

Parecía que mis palabras le habían hecho volver en sí y comprender la verdad de la situación.

—¡No, de ningún modo! De hoy más no te apartarás de mi lado. Isabel, ¿no has observado que tiene la

misma voz que mi pobre esposa? ¿Verdad que es argentina como aquella? A mi lado, si; nada de Dierkhof; es cosa resuelta. Pero dime, Isabel, ¿cómo vamos a componernos?... Porque esta no es mi casa; yo no soy aquí sino un huésped por tiempo indeterminado. ¿Cómo se arregla, pues, esto?

—Esto corre de mi cuenta, señor doctor—contestó resueltamente Isabel, que de nuevo volvía a encontrarse en su elemento.—Sin riesgo alguno puedo estar ausente de Dierkhof, aunque en el entretanto cometa Heinz un par de sus tonterías acostumbradas... Yo lo arreglaré todo... Además, la niña no viene con las manos vacías.

Y al decir esto sacó de la cesfita un papel que entregó a mi padre: era el testamento de mi abuela.

Entonces levanté la cabeza, que tenía apoyada sobre el pecho de mi padre, y transmití a éste las últimas palabras que para él había pronunciado la pobre anciana moribunda.

—¿Murio con todo su conocimiento mi pobre madre?—pregunó.

—Sí; tenía la cabeza tan clara como en sus mejores días y antes de morir quiso dejar arreglados sus asuntos. Lea usted. Cuando otorgó este testamento no lo hizo ante notario, pero creyó que no por eso dejaría usted de cumplir su última voluntad.

—¡Por supuesto!—exclamó mi padre, desdoblado el papel, y después de haber leído las primeras líneas,

añadió:—¡Me alegro por usted, querida Isabel! Dierkhof pertenece a usted de derecho.

—¿Lo cree usted así, señor doctor? Pues yo, si me encontrase en el caso de usted, pensaría: «Mira, mira, si ha tenido talento Isabel; ha permanecido tanto tiempo al lado de la anciana, para atrapar aquella hermosa finca.»

—Pues a mí no se me ocurre tal cosa.

—Lo créo, pero... ¡vamos, que no me quedo con Dierkhof, ea! Aquello pertenece, con permiso de usted, a la pequeña; es preciso que Leonorcita tenga un refugio, un rincón de tierra suyo por si la vida del gran mundo no le gusta. A mí me basta con que usted me deje seguir viviendo en Dierkhof para cuidar de todo aquello hasta que me muera. Y no se figure usted; ya hubiera roto el papel en mil pedazos apenas mi buena señora cerró los ojos; pero no podía hacerlo porque, además de la referente a mí, contenía otras cláusulas.

—Mi padre siguió leyendo y de pronto exclamó sorprendido:

—¿Cómo! ¿Tenía mi madre todavía algún capital? ¿Pues cómo me escribía usted continuamente que sólo vivía de su pensión y de los escasos rendimientos de Dierkhof?

—Porque esta era la pura verdad. Al principio recibimos un par de veces dinero que no sé de dónde venía, porque no entiendo pizca de estas cosas; pero cuando la señora dejó de escribir por sí misma sus cartas, no

vimos un céntimo más. El médico que escribió el testamento me dijo no sé qué de unos papellitos impresos que se corían y a cambio de los cuales se perdían los intereses.

—¿Ha traído usted esos documentos?

—Sí—respondió algo turbada y vacilante.

—Mas en seguida se repuso y con acento resuelto añadió:

—Pero debo advertir también a usted que esos papeles no han de ser consumidos como lo fueron los grandes paquetes de dinero que la señora enviaba a usted tan a menudo desde Hannover.

Esto último lo dijo indicando con un significativo movimiento de cabeza la sala contigua.

Las demacradas mejillas de mi padre cubriéronse de rubor y su mirada adquirió una expresión de inseguridad, dando como si le hubieran cogido en flagrante falta.

—No, no—exclamó con viveza—no tema usted, Isabel: este dinero pertenece a Leonor.

—¿Y lo guardará usted en sitio seguro? ¿Y cuidará puntualmente cada trimestre?

—En cuanto a esto, de ninguna manera, pues me ha sido siempre imposible entender nada de negocios. Además, mis ocupaciones exigen todo mi tiempo.

—Por eso no ha de apurarse de seguro que no

EXAMENES

Instituto General y Técnico COLEGIO DE FREGENAL

Religión, segundo No presentados, dos. Física Sobresaliente, don José Santos Vázquez. Notable, don Manuel Martínez Giménez. Aprobados: Don Gregorio Fernández Pérez, don Antonio Moreno Martínez, don Juan Rodríguez Carmona y don Fernando Montero Grández. No presentados, uno. Suspense, uno.

Fisiología e Higiene

Notable, don José Santos Vázquez. Aprobados: Don Gregorio Fernández Pérez, don Antonio Moreno Martínez, don Juan Rodríguez Carmona, don Manuel Martínez Giménez y don Carlos Halcón Sánchez-Arjona. Suspense, dos. No presentados, dos.

Ética y Rudimientos de Derecho

Sobresalientes: Don Eugenio R. Giménez Zapata y don Pablo García Rebollo. Notables: Don José E. Fernández Ruiz y don Francisco M. Jiménez Zapata. Aprobados: Don Juan Berguillos Pérez, don Emilio Tenorio López y don Luis de Dueñas Delgado. Suspense, uno.

Historia Natural

Sobresaliente, don José T. Fernández Ruiz. Notables: Don Pablo García Rebollo, don Francisco M. Jiménez Zapata y don Emilio Tenorio López. Aprobados: Don Eugenio R. Giménez Zapata y don Luis Dueñas Delgado. Suspense, dos.

Agricultura

Notable, don Pablo García Rebollo. Aprobados: Don Juan Berguillos Pérez, don Eusebio Tenorio López, don Luis de Dueñas Delgado, don Adolfo Galán Montero, don José E. Fernández Ruiz, don Eugenio R. Giménez Zapata y don Francisco M. Giménez Zapata.

Química

Sobresalientes: Don Pablo García Rebollo, don José F. Fernández Ruiz y don Francisco M. Giménez Zapata. Notable, don Adolfo Galán Montero. Aprobados: Don Luis de Dueñas Delgado, don Eusebio Tenorio López, don Eugenio R. Giménez Zapata y don Juan Berguillos Pérez.

COLEGIO DE MÉRIDA

Latín, segundo

Sobresalientes: Don Joaquín García Chamorro, don Félix Galván Rubio, don Juan Asensio Durán, don Paulino Guerrero Barragán, don Crescencio García Gil y don Martín Giral Dueñas. Notables: Don Pedro Romero Paredes, don Pedro Moraleda Serrano, don Pablo Moruno Cutanda, don Nicolás Colomo Crespo y don Enrique Ayala Ayala. Aprobado, don Manuel Salvado Nuño. Suspense, dos.

Latín, primero

Sobresalientes: Don Francisco Díaz de Entre-Soto Nogales, don Juan Caro Chamorro, don Alfredo Giral Dueñas, don Felipe Calvo Seco y don José Fernández Domínguez. Notables: Don Andrés Barroso Fuentes y don Julio Murillo de la Cueva Zabala. Aprobado, don Miguel Burgos García. Suspense, uno.

Castellano

Aprobados: Don Antonio Pardo García de Vinuesa y don José Rebollo Macías.

NoCIONES de Aritmética y Geometría

Notable, don Antonio Pardo García de Vinuesa. Aprobados: Don José Rebollo Macías y don Miguel Burgos García.

Aritmética

Sobresalientes: Don Francisco Díaz de Entre-Soto Nogales, don Juan Caro Chamorro y don Alfredo Giral Dueñas. Notables: Don José Fernández Domínguez y don Felipe Calvo Seco. Aprobados: Don Julio Murillo de la Cueva Zabala y don José Galván Grajera. Suspense, uno.

Geometría

Sobresaliente, don Félix Galván Rubio. Notable, don Enrique Ayala Ayala. Aprobados: Don Juan Asensio Durán, don Joaquín García Chamorro, don Paulino Guerrero Barragán, don Martín Giral Dueñas, don Crescencio García Gil, don Pedro Romero Paredes, don Nicolás Colomo Crespo y don Pedro Moraleda Serrano. Suspense, tres.

Escuela Normal de Maestros

NoCIONES y ejercicios de Aritmética y Geometría

Sobresalientes: Don Alberto Alvarado de Toro, don José Moreno González y don Ezequiel Martín Navarro. Notables: Don Angel Moralo Azores, don Eulalio Rincón Osuna, don Alvaro Morcillo Rodríguez, don Antonio de Medina Polo y don Salvador Sánchez Amaya. Aprobados: Don Francisco Romero Cortés, don Santiago Trejo Córdón, don Jaime Gallardo Bravo, don Sócrates Pulido Méndez, don José María Magán Arias, don José Gallardo González, don Paulino Ambrosio Nevado, don Julián Mateo Triana y don Joaquín Muleto Méndez. Suspense, dos.

Algebra

Sobresalientes: Don Benjamín Andriño Sánchez y don Juan Sociats Amaya. Notables: Don Angel Pérez Alférez, don Roberto de Torres Campomanes, don Benito Rodríguez Núñez y don José Aliseda Olivares.

Aritmética y Geometría

Notables: Don Eulalio Rincón Osuna, don José Navarro Sanz, don Ramón Quiñones Periañez, don Julio Matamoros Mora, don José Sánchez del Villar Barona y don José Rubio Pérez. Aprobados: Don Jacinto de Tena Rojas, don Gregorio Rebollo Barragán, don Francisco Arriba Bolox, don Ricardo Fernández Díaz, don Amador Lozano Zorzano, don Mariano Muñoz Gutiérrez, don Domingo Ruiz López y don Basilio Ambrosio Nevado. Suspense, cinco.

Física

Notables: Don Angel Pérez Alférez, don Benjamín Andriño Sánchez y don Angel Fernández Álvarez. Aprobados: Don Marcelino Santamaría Sánchez, don Constantino Escobar Rodríguez, don Antonio Vázquez Gómez, don Juan José Ramos Olivares, don Juan Sociats Amaya, don Anacleto Bernáldez Salazar, don Roberto de Torres Campomanes, don Benito Rodríguez Núñez y don Angel Fernández Álvarez. Aprobados: Don Marcelino Santamaría Sánchez, don José Núñez Pérez, don Constantino Escobar Rodríguez, don Antonio Vázquez Gómez, don Juan José Ramos Álvarez, don Juan Sociats Amaya, don José Aliseda Olivares y don Luis Garías Oliveras.

Historia Natural

Sobresaliente, don Angel Pérez Alférez. Notables: Don Anacleto Bernáldez Salazar, don Roberto de Torres Campomanes, don Benito Rodríguez Núñez y don Angel Fernández Álvarez. Aprobados: Don Marcelino Santamaría Sánchez, don José Núñez Pérez, don Constantino Escobar Rodríguez, don Antonio Vázquez Gómez, don Juan José Ramos Álvarez, don Juan Sociats Amaya, don José Aliseda Olivares y don Luis Garías Oliveras.

SEGUNDO LLAMAMIENTO

Gramática Castellana, primero

Aprobado, don Jesús Vera García. Suspense, uno.

Gramática Castellana, segundo

Aprobados: Don Juan José Ramos Olivares, don Adoración García Martín y don Emilio Carrasco Sánchez.

Elementos de Literatura

Aprobado, don Cecilio Fernández Serrano.

Historia de la Edad Antigua

Aprobado, don Eulalio Rincón Osuna.

Historia de la Edad Media

Aprobado, don Jesús Vera García. Suspense, dos.

Historia de la Edad Moderna

Aprobados: Don Victoriano Gordillo Salas, don Juan Manuel Fernández y Aparicio y don Adoración García Martín.

Escuela Normal de Maestros

En las asignaturas de Historia Natural, Física, Algebra y Labores Artísticas, han obtenido la calificación de sobresaliente, las señoritas Asunción Haro Espejo y Rita González Limpio, únicas alumnas examinadas. —En Gramática Castellana obtuvo la calificación de aprobado, la señorita Leonarda Guerrero Moreno. Con éstos terminan en el Centro aludido los exámenes ordinarios, quedando pendientes las calificaciones de Prácticas de Enseñanza, por las razones a que se alude en otro lugar.

FABRICA DE ANISADOS DE Claudio Cabo Barroso

RIBERA DEL FRESNO (BADAJOZ) (Recuerdos del año 1915)

DON QUIJOTE, LA GUERRA «ROMANONES» Y «FRESNO»

Y las salientes unidades marca «ROMANONES» Y «FRESNO»

—¡Yo neutral! Un caballero que sus armas ha velado, y por su honor ha jurado ser defensor verdadero del más infeliz obrero que airopeñado se vea... ¡Ni con Anís esa idea surge nunca en escudero!

DEHESAS

Compra-venta-arriendo y toda clase de operaciones sobre ellas.

C. PESINI MELENDEZ VALDES, 50 Apartado número 24.—Badajoz

DR. BARQUERO OCULISTA

Consulta en Don Benito, primera quincena de cada mes.

CRÓNICA COMERCIAL Y AGRÍCOLA

Campaña lanera

Los precios de las lanas. Continúa la demanda con actividad.—Los compradores hacen ofertas. El mercado lanero sigue su activa campaña en la provincia, aumentando la demanda por parte de los compradores, que ante el retraimiento de los tenedores de lanas se han visto obligados a ofrecer precios más altos de los que dieron al iniciarse la campaña lanera. Aún no han empezado las operaciones con intensidad por la región de la Serena, donde el mercado lanero tiene gran importancia, dada la abundancia de existencias que se saca al mercado. Sabemos que por esa región han iniciado ya su viaje de negociantes los comisionistas encargados de adquirir lanas, pero, ante la quietud de los tenedores, los compradores se han visto obligados a aumentar el precio de sus ofertas.

En el pueblo de Alburquerque, que también hay abundantes existencias de lanas, los compradores han llegado a ofrecer hasta 50 pesetas arropa, pero no se han hecho operaciones algunas, por querer vender sus lanas a mejores precios los tenedores, por cuyo motivo hállase retrasado este mercado.

Según nuestras noticias el mercado de Bélgica ha comenzado a realizar operaciones de lana española, existiendo gran demanda y firmeza en los precios de las muestras presentadas. Estas noticias han hecho que los tenedores de lana se abstengan de ofrecer sus pilas, y a la vez que los compradores, ante la perspectiva de quedarse sin hacer adquisición, hayan elevado el precio en las ofertas que hacían. Es probable que dentro de breves días quede también abierto el mercado francés y con esto aumentará la demanda, y por razón lógica los precios adquirirán mejoras y firmeza.

La nueva cosecha

La cebada fresca

Dijimos hace unos días hablando de la nueva cosecha, que se había sembrado más cebada que el año anterior, debido a que los agricultores no querían sembrar trigo, pues se lesionaban sus intereses por las sujeciones a que tenían que someter el cereal recolectado. Esta razón y además que la cebada tenía buen precio en el mercado, dieron origen a que aumentara en la sementera las hectáreas sembradas de cebada. Disposiciones mal avenidas dieron al traste con los pensamientos de los agricultores, que se han visto imposibilitados de poder vender las existencias de cebada del pasado año, las cuales se ven aumentadas con la cosecha del actual.

En general, la cosecha de cebada es buena, y hubiese sido muchísimo mejor si las heladas no hubiesen causado el daño que hicieron. Lógicamente pensado, la cebada se cotizará este año barata por la abundancia que hay. A las operaciones de cebada fresca hechas, hemos de agregar las realizadas en el pueblo de Almedral, donde se ha cotizado la fanega a 40 reales. Por lo que afecta a la nueva cosecha, aún nada puede decirse en firme de precios.

Operaciones hechas

Con destino a la plaza de Barcelona ha adquirido don Juan Manuel Rangel, de Almedralejo, 4.000 arrobas de aceite a 63 reales. También ha comprado don Francisco Borre 1.200 arrobas de aceite a 63 reales.

Don Andrés Callejo vende 500 fanegas de cebada, 500 arrobas de lana, 200 borregos y 200 arrobas de aceite del año. Los Santos de Maimona.—Don Juan Rico Durán, tiene a la venta 400 borros, 260 primales y cinco vacas. Don Pedro Rico Gómez tiene a la venta 1.700 arrobas de lana fina superior calidad. Monesterio.—Los señores Sayago, venden 1.000 arrobas de lana basta. Olivenza.—Don Fernando Gómez vende 1.000 arrobas de lana blanca, fina, nueva. Dirigirse al cortijo de «Doña Teresa».

Puebla del Prior.—Don Eugenio Fernández, vende 400 ovejas de buena edad y 200 viejas. Don Pedro González, tiene a la venta 200 ovejas viejas y 400 borregos. Palomas.—Don Andrés Franco Pulido tiene a la venta 70 arrobas de lana fina del corte de este año y 80 ovejas merinas. Santa Marta.—Don Juan Díez Pérez, tiene a la venta once erales para carne, muy gordos. Don Antonio Ramírez tiene a la venta 280 entre borros y carneros merinos, en buenas condiciones de carnes. Villanueva de la Serena.—La señora viuda de don Aquilino Tomé, vende 450 arrobas de lana fina, merina, trashumante. Zafra.—Don Casimiro Fernández, tiene a la venta 450 primales merinos, gordos, con lana y 150 arrobas de lana merina.



Legítimo envase del purgante japonés

NAZARNORIMA

PURGANTE JAPONÉS

(PURAMENTE VEGETAL)

Todo el mundo lo prefiere; es el mejor, el más suave, el más agradable. Es una verdadera golosina. Puede tomarse tal como está preparado, sin disolverlo en líquido alguno; basta echarse a la boca y tomar un sorbo de agua, tila, té, leche, etc., etc., resultando en este caso de sabor riquísimo. Sólo cuesta 25 céntimos.



SELLO JAPONÉS "GIMEN," ANTINEURALGICO

El más rápido, seguro e inofensivo. Desaparece la fiebre y toda clase de dolor nervioso y trastornos en la mujer, sólo con tomar un sello o dos con intervalo de una hora. Quien sufre es porque quiere; el remedio es seguro y barato. Cajita con un sello, cuesta 30 céntimos.

Preparador farmacéutico, Doctor Iato y Boncel, ex Químico del Laboratorio Municipal de San Sebastián. Depositario: VICENTE GIMENO, Puertollano (Ciudad-Real).

Establecimiento de "El Candado,"

Almacén de ferretería

Plomo en lingotes, tubo, chapá y munición por cuenta de fábrica. Alambres de todas clases. Chapas de hierro y zinc. Cajas de láminas. Clavos para herrar. Cucharas y tenedores de hierro. Serruchos de monte. Lámparas para gas acefílono, con patente de invención sistema Muñiz. Carburo de calcio al por mayor y menor.

José Muñiz.—Plaza de la Soledad, 10 BADAJOZ

LA PRINCESITA DE LOS BREZOS

NOVELA ESCRITA EN ALEMÁN POR EUGENIA MARLITT

blaba y hasta sus ojos, que no habían cesado de mirar con manifiesta expresión burlesca el malhadado sombrero de Isabel, no se permitieron dirigir a éste otra mirada irrespetuosa.

Sentí que el corazón se me ensanchaba. ¡Qué gran hombre debía ser mi padre cuando su solo nombre bastaba para atraer sobre Isabel y sobre mí la estimación y el respeto de todos!

Las señoras nos saludaron y, acompañadas del joven Claudius, abandonamos la plazoleta y penetramos en un bosquecillo de tejos.

El camino que debíamos recorrer era corto y se extendía a la sombra de verdes y frondosos árboles: durante todo el trayecto mi corazón la tenía con violencia. Isabel echó a andar con paso resuelto y sin volver la cabeza atrás. Apenas desaparecieron detrás del bosquecillo las elegantes figuras de aquellas señoritas, nuestro

joven acompañante inclinóse rápidamente hacia mí, fijó en mis ojos una mirada profunda y un tanto maliciosa y preguntóme en voz baja: —¿Me guarda todavía rencor la princesita de los brezos?

Hice con la cabeza un signo negativo y, cosa rara, sentí que aquellas dos solas palabras a media voz pronunciadas me conmovían en lo más hondo de mi corazón.

De pronto surgió ante nosotros la casa de la calle de Carolina, y el efecto que me produjo fué tal que no me hubiera extrañado ver aparecer en una de sus altas ventanas a una hada ordenándome que sacudiera su lecho de plumas y limpiara sus salones.

¡Sentíme como hechizada, y en verdad que la casa que a nuestra vista se ofrecía no era la más a propósito para desvanecer el encanto y volverme a la realidad!... ¡Qué sabía yo entonces del estilo Renacimiento ni del barroquismo! El conocimiento de las severas reglas del arte no venía a turbar en mi ánimo el éxtasis producido por la contemplación de aquel edificio; sólo veía líneas que se elevaban en el aire bellas, suaves, flexibles como si fuesen de cera y no de piedra; columnas, pilástras, entablamentos graciosamente enlazados por hermosas guirnaldas de flores y frutas y por entre los cuales brillaban los ampullosos cristales de las ventanas. En suma, aquella construcción que tanto me admiraba era un pequeño palacio churrigüesco, tan recargado de

adornos como todos los que creó aquel estilo que tan en auge estuvo durante el pasado siglo: su imagen reflejábanse en el fondo de un límpido estanque a cuyo alrededor corría una elegante baranda de piedra labrada. Aquel lago en miniatura y un césped en forma de abanico, adornado con blancas estatuas de piedra y pirámides de tejos, llenaban la terraza, bastante pequeña, que delante del edificio se extendía y que flanqueaba un ancho camino semicircular, más allá del cual se veían algunos árboles frondosos. La casa destacaba sobre un fondo de bosque, como una perla flotando sobre las verdes aguas del océano: en el bosquecillo pasó rápidamente por delante de nosotros, casi a nuestros pies, un faisán de plateado plumaje, y delante del portal, resguardado por la sombra que el palacio proyectaba, caminaba majestuosamente un pavo real desplegando orgulloso su abanico de colores brillantes. Junto al estanque una grulla cenicienta descansaba inmóvil sobre una de sus patas con el rojo y desnudo pescuezo inclinado hacia adelante en actitud meditabunda: al vernos, el pobre animal dirigióse gravemente a nuestro encuentro y comenzó a saltar y a hacer las más ridículas reverencias, como si fuese el maestro de ceremonias de aquella casa. Mis ignorantes ojos no volvían en sí de su asombro al contemplar esa continua sucesión de maravillas.

Nuestros mozos dejaron el equipaje en un vestíbulo abierto de la planta baja: les pagamos y subimos una escalera, y llegados al primer piso, pasamos por delante de una porción de puertas cerradas con sellos judiciales grandes como la mano y cubiertos de polvo y en cuyas cerraduras se veían pegadas unas largas tiras de papel blanco que parecían otros tantos dedos puestos sobre labios como en actitud de imponer silencio.

Hicimos alto en el segundo piso; el señorito Claudius abrió una puerta e Isabel y yo penetramos en una estancia, mientras él, inclinándose cortésmente, se retiraba volviendo a cerrar aquella sin hacer el menor ruido.

Mortal angustia me oprimió de pronto: desde hacía mucho tiempo estaba convencida de que mi padre no se preocupaba de mí y me consideraba como carga pesada que, para él, no estaba en ninguna parte mejor que en Dierkhof; pero ahora el asombro que mi presencia causaba a todo el mundo demostrábase que nadie conocía mi existencia, es decir, que mi padre ni una sola vez había pronunciado el nombre de su hija. Y sin embargo, encontrábase en su cuarto y ante mis ojos aparecía el mundo en que él vivía y trabajaba... ¡Cuán extraño e incomprensible se me figuraba todo lo que veía! Las paredes del gran salón en que acabábamos de penetrar estaban llenas de libros desde el suelo hasta el techo: parecíame que había allí tantos volúmenes como tallos de erica en el brezal. Los es-

tantos sólo dejaban libres los espacios correspondientes a cuatro ventanas colgadas con cortinajes de lana y a dos puertas: de éstas la de la izquierda daba acceso a una segunda sala que recibía la luz de una gran cúpula central por la cual penetraban los rayos solares, que descendían a posarse sobre blanquicos miembros humanos, sobre una amenazadora figura erguida que enarbolaba una maza, pero también sobre multitud de cuadros encantadores en los que se veían pintadas hermosas mujeres vestidas con trajes riquísimos que en suaves y amplios pliegues caían hasta el suelo.

En uno de los huecos de las ventanas de la biblioteca había una mesa y en ella un caballero que escribía y que no había notado nuestra presencia, pues en el rato que permanecimos inmóviles en el umbral de la puerta no cesamos de oír el ruido de la pluma al deslizarse sobre el papel, ruido que me atacaba los nervios. Isabel, la energética Isabel que ante nada retrocedía, vació un momento, no sé si por la extrañeza de encontrarse en aquel sitio nuevo para ella o por la misma causa que a mí me contenía, es decir, el temor a mi padre; pero luego tomó resueltamente mi mano y llevándome hacia la ventana dijo con voz sonora, aunque un tanto trémula, que al resonar entre aquellas paredes hizo me el efecto de un trueno: —¡Buenos días, señor doctor! Aquí nos tiene usted.

Mi padre alzó la cabeza por encima de los montones de papeles que le rodeaban y nos miró fijamente, exclamando después con visible estupefacción: —¡Isabel!

—Sí, yo misma—contestó aquella sin inmutarse;—y está es Leonor, su propia hija de usted, que hace catorce años no ha visto a su padre. Es mucho tiempo, ¿verdad?, muchísimo, y no habría sido extraño que se hubieran encontrado y no se hubiesen reconocido.

Mi padre permaneció un rato silencioso, pasándose la mano repetidas veces por la frente como si le cosiera gran trabajo concentrar sus ideas y explicarse nuestra presencia en aquella casa: luego apartó suavemente mi sombrero y fijó sus ojos en los míos. Pude entonces contemplarle a mi sabor y hubo de decirme con cierto miedo, que de hijo no había otro rostro más fíaco y más macilento que el de mi padre; en cambio sus ojos eran hermosos como los de mi abuela.

—¿Conque tú eres Leonor?—dijome al fin con voz dulce y besándome en la frente.—Es pequeña, Isabel; creo que es más pequeña que mi pobre esposa—añadió suspirando.—¿Cuántos años tiene?

—Diez y siete, señor doctor; ya se lo he escrito a usted dos veces.

—De veras?—añadió, pasándose de nuevo la mano por la frente. Luego cruzó sus manos e hizo crujir sus dedos: su aspecto entonces

Badajoz.—Don Ramón Montero de Espinosa vende 700 borros y 800 borregos pelados. Vende también tres hermosas yeguas paridas, dos de ellas con rastra mular, y cinco yuntas de erales para labrar.

Barcarrota.—Don Francisco Sánchez tiene a la venta 250 ovejas y 12 carneros, todos de buena edad.

Berlanga.—Don Perfecto Montanero vende 1.000 borregos a precios corrientes y también grandes cantidades de cebada.

Bienvinida.—Don Juan García, vende 500 borregos merinos. El conde de Casas Henestrosa, tiene a la venta tres vagones de cebada.

Campillo de Llerena.—Don Juan Balas Hernández desea vender 80 carneros y 40 borros y borras.

Cheles.—Don Pedro Troca, tiene a la venta 60 vacas de parir. Don Eduardo Sierra, vende 40 años.

Casas de Reina.—Don Cipriano Rodríguez Tena, vende dos vacas paridas. Don Antonio Cabezas Guardado, tiene a la venta siete uteras (novillas) y unas 31 vacas 100 cabras, 300 ovejas y 50 cerdos.

Don Claudio Ramos Pablo, 10.000 kilos de lana fina y el corte de este año. Don Benigno Cabezas Méndez tiene a la venta 100 ovejas merinas, 150 borregos machos, 200 carneros primales, dos vacas grandes, cuatro novillos uteros, cinco añeos y cede en arriendo una dehesa llamada la «Encomienda» de 700 fanegas de cebada, a pasto, labor y aprovechamiento de una inmejorable montanera. Higuera de la Serena.—Don Ricardo Romero de Tena tiene a la venta 800 arrobas de lana fina. Para tratar, con dicho señor.

Segura de León.—Don José Díez tiene a la venta 80 cerdos de dos años con cinco o seis arrobas, y 350 borregos, todos en buenas condiciones. La Coronada.—Don Jesús Cabeza, vende 150 arrobas de lana; don Andrés Callejo, 200; don José de la Peña, 150; don Abdón Martín y otros señores tienen a la venta trigo y cebada en abundancia. Don Andrés Callejo vende 500 fanegas de cebada, 500 arrobas de lana, 200 borregos y 200 arrobas de aceite del año. Los Santos de Maimona.—Don Juan Rico Durán, tiene a la venta 400 borros, 260 primales y cinco vacas. Don Pedro Rico Gómez tiene a la venta 1.700 arrobas de lana fina superior calidad. Monesterio.—Los señores Sayago, venden 1.000 arrobas de lana basta. Olivenza.—Don Fernando Gómez vende 1.000 arrobas de lana blanca, fina, nueva. Dirigirse al cortijo de «Doña Teresa».

Puebla del Prior.—Don Eugenio Fernández, vende 400 ovejas de buena edad y 200 viejas. Don Pedro González, tiene a la venta 200 ovejas viejas y 400 borregos. Palomas.—Don Andrés Franco Pulido tiene a la venta 70 arrobas de lana fina del corte de este año y 80 ovejas merinas. Santa Marta.—Don Juan Díez Pérez, tiene a la venta once erales para carne, muy gordos. Don Antonio Ramírez tiene a la venta 280 entre borros y carneros merinos, en buenas condiciones de carnes. Villanueva de la Serena.—La señora viuda de don Aquilino Tomé, vende 450 arrobas de lana fina, merina, trashumante. Zafra.—Don Casimiro Fernández, tiene a la venta 450 primales merinos, gordos, con lana y 150 arrobas de lana merina.